

blueFACTORY : quelle stratégie pour quelle ambition derrière la
réaffectation de l'ancien site brassicole Cardinal ?
Une lecture régulationniste

Miriana Hayoz

Master thesis in Geography

Ce mémoire envisage le projet blueFACTORY comme porte d'entrée pour appréhender les relations politiques et économiques entre la Ville et l'État de Fribourg. Fruit d'un partenariat paritaire entre les deux acteurs publics fribourgeois, le développement du projet bluefactorien a peu à peu donné lieu à des controverses.

En mobilisant un cadre d'interprétation régulationniste nourri de la *restructuring approach*, l'analyse herméneutique de la signification de ces controverses a constitué un outil de compréhension privilégié de la trajectoire stratégique bluefactorienne et notamment des relations de pouvoir entre ses deux instigateurs, la Ville et l'État de Fribourg.

En définitive, c'est au travers de l'analyse de trois temps forts du montage du projet fribourgeois que cette étude s'attache à lever le voile sur le phénomène bluefactorien et invite à une lecture originale des rapports entre la Ville et l'État de Fribourg.

Superviseur : Professeur Olivier Graefe